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к праЗДНику
открывается 
транспортная 

развязка МкаД —
улица подольских 

курсантов
работы по строительству 

транспортной развязки на 
пересечении улицы подоль-
ских курсантов с МкаД на юге 
Москвы должны завершить к  
Дню города.

Об этом рассказал и. о. руково-
дителя Департамента строитель-
ства Москвы Андрей Бочкарев.

Транспортная развязка воз-
водится с двумя направленными 
левоповоротными съездами на 
МКАД. Строительство объекта 
позволит частично разгрузить 
Варшавское шоссе и избавиться 
от транзитного транспорта по 
улично-дорожной сети жилого 
района Бирюлево Западное.

Напомним, строительство 
этой транспортной развязки 
было предложено жителями 
Южного округа и поддержано 
и. о. префекта ЮАО Георгием 
Смолеевским. После того  как 
эксперты проанализировали все 
аспекты нового строительства, 
инициативу поддержал и врио 
мэра Москвы Сергей Собянин. 
Теперь планы воплотились в 
жизнь – МКАД получает новые 
съезды, а улица Подольских Кур-
сантов – соединение с основной 
магистралью столицы.

Это не единственный пода-
рок москвичам к Дню города -  по 
словам А. Бочкарева, также пла-
нируется открыть эстакаду на 
пересечении Малыгинского про-
езда c Ярославским шоссе. А раз-
вязки на МКАД с Дмитровским 
шоссе, улицами Молодогвардей-
ская и Бусиновская могут быть 
завершены в начале 2014 года. 
Кроме того, в 2014 году будут за-
вершены работы на развязках 
МКАД с Волгоградским проспек-
том и Можайским шоссе.

До 2015 года основной акцент 
власти города сделают на рекон-
струкции развязок МКАД с вы-
летными магистралями. Всего в 
2013 - 2015 годах в Адресно-ин-
вестиционной программе на раз-
вязки заложено 32,4 млрд. руб.

По сообщению пресс-центра 
Правительства Москвы.

выборы мэра – знаковое событие в жизни 
столицы, и от того, как проголосуют  мо-
сквичи, зависит дальнейшее развитие на-
шего любимого города.
У этой избирательной кампании много отличи-

тельных особенностей, и главная из них – огром-
ный рывок вперед к демократическому, цивилизо-
ванному голосованию.  

В Южном округе все подготовлено к дате вы-
боров мэра города Москвы, которые состоятся 
8 сентября. В полной готовности ожидают жителей 
члены участковых избирательных комиссий – ведь 
именно им в день выборов предстоит принять лю-
дей, которые будут голосовать за понравившегося 
им кандидата.

В этот день в усиленном режиме будут рабо-
тать отделения полиции, за ходом голосования 
будут следить наблюдатели. На избирательных 
участках установлены веб-камеры для проведе-
ния прямых трансляций в день голосования. Ма-
ломобильным группам граждан предложат услуги 
социального такси, чтобы добраться до местона-
хождения их избирательного участка. Также будут 

дежурить представители социальных и медицин-
ских служб. 

Прийти на выборы и проголосовать нужно, 
потому что: 

Во-первых, выбирая мэра, мы выбираем ответ-
ственного кандидата, который способен мыслить 
масштабно, заниматься не политиканством, а кон-
кретными, хозяйственными делами, решать все про-
блемы гигантского комплекса городского хозяйства.

Во-вторых, мэр, как представитель исполни-
тельной власти, несет всю полноту ответственно-
сти за исполнение бюджета, который принимает-
ся Московской городской Думой и подотчетен ей.

В-третьих, выбирая мэра, мы голосуем и за со-
циальные приоритеты городской политики.

В-четвертых, голосование должно состояться 
и по той причине, что это затратное мероприятие, 
которое финансируется из городского бюджета. 

И в-пятых, избирательное право – почетная 
обязанность каждого гражданина Российской 
Федерации. 8 сентября воспользуйтесь им и при-
дите в день голосования на ваши избирательные 
участки! 

8 сентября – 
все на выборы мэра Москвы!
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ГосуслуГи
МФЦ работает 
для удобства 

горожан
В конце августа 
в Южном округе 
открылся еще один 
многофункциональный 
центр предоставления 
государственных услуг 
(МФЦ), а до конца года 
в Москве планируется 
открыть 33 центра. 
«В будущем году закон-

чим эту работу, вся Москва 
будет обслуживаться в таких 
ц ентрах, - сообщил врио мэра 
Москвы Сергей Собянин, 
посетивший МФЦ района 
Чертаново Южное. - Год на-
зад в МФЦ оформляли около 
120 различных справок и до-
кументов, а сейчас – 256», - до-
бавил он. 

Директор ГБУ «МФЦ го-
рода Москвы» Елена Громо-
ва рассказала, что в зданиях 
МФЦ теперь предусмотрена 
напольная навигация для 
удобства посетителей, для ра-
ботников МФЦ разработана 
форма в едином стиле, в цент-
рах увеличено количество 
окон для обслуживания посе-
тителей.

Сейчас в городские МФЦ 
обращаются ежедневно до 30 
тыс. человек, а с начала года 
– 12 млн. График работы цен-
тров – с 8.00 до 20.00, что яв-
ляется удобным для москви-
чей. На данный момент 58% 
услуг можно получить в лю-
бом МФЦ вне зависимости от 
места регистрации. Среднее 
время ожидания приема спе-
циалистов составляет семь 
минут. 

До конца года число дей-
ствующих МФЦ в Москве до-
стигнет почти 100. Для учета 
мнения посетителей с июля 
2013 года в городе заработал 
единый телефон «горячей 
линии» - 8 (495) 587-88-88. 
При выборе мест размещения 
новых центров, в частности, 
проводятся опросы горожан. 

Посетители центра в ходе 
общения с С. Собяниным 
предложили создать видеоин-
струкцию для пользователей 
сайта pgu.mos.ru и мобильное 
приложение. Напомнив, что 
сейчас уже существует мо-
бильная версия портала «Наш 
город», врио мэра Москвы за-
явил, что создание приложе-
ния для посетителей МФЦ мо-
жет стать следующим шагом. 
Одна из жительниц района 
также предложила обустро-
ить детскую площадку у МФЦ 
в Чертанове Южном. С. Со-
бянин заверил, что площадка 
будет создана. 

Наша справка
Многофункциональный 

центр предоставления госу-
дарственных услуг района 
Чертаново Южное начал ра-
ботать в августе 2013 года. 
количество окон для при-
ема населения - 54, количе-
ство специалистов - 75, пла-
нируемая посещаемость – до 
1,2 тыс. человек в сутки. 
вход в МФЦ оборудован пан-
дусами для маломобильных 
групп граждан.

одним из приоритетов своей работы 
врио мэра Москвы сергей собянин 
сделал открытость городской вла-
сти. как это происходит в повседнев-
ной жизни? 
Электронные порталы
Жизнь стремительно меняется. Мы ино-

гда просто не успеваем обратиться к власти с 
каким-то предложением, просьбой, жалобой 
на работу отдельных организаций или нера-
дивых чиновников. Создание электронных 
порталов облегчает решение этой задачи. 
Интерактивные порталы «Наш город», «До-
роги Москвы» и «Дома Москвы» помогают 
горожанам за считаные минуты побывать на 
виртуальном приеме в госорганизациях и в 
кратчайшие сроки получить ответ. 

встречи с жителями
Важнейшей составляющей открытой го-

родской власти стало непосредственное об-
щение с простыми горожанами. Как правило, 
такие встречи носят тематический характер, 
и на них приходят те жители, которых волнует 
или интересует заданная тема. В ходе такой 
работы в адрес Правительства поступают 
предложения, обращения, жалобы, просьбы, 
которые рассматриваются в самые кратчай-
шие сроки, а зачастую разъясняются в ходе 
беседы с жителями. Не удивительно, что та-
кое общение власти и москвичей очень по-
пулярно. Как правило, люди приходят уточ-
нить вопросы, связанные со строительством 
или реконструкцией транспортных развязок 
в их местах проживания, узнать подробнее 
о благоустройстве новых парков, ликвида-
ции нелегальных рынков, развитии системы 
здравоохранения, образования и социаль-
ного обеспечения. Москвичи поднимают 
именно те вопросы, которые их беспокоят 
по-настоящему. 

власть в шаговой 
доступности

Но информирование жителей о делах, 
происходящих в родном районе, квартале, 
на улице или даже в доме, становится еще 
ближе. Выбирая муниципальных депутатов, 
москвичи увидели  в них представителей, вы-
ражающих их интересы по наиболее важным 

проблемам местного значения. Сергей Со-
бянин инициировал принятие городских за-
конов, которые существенно расширили пра-
ва, полномочия и ответственность депутатов 
местного самоуправления, в результате чего 
районные советы депутатов получили право 
заслушивать отчеты глав районных управ, 
главных врачей поликлиник, руководителей 
инженерных служб, директоров школ и ряда 
других районных учреждений о результатах 
их работы; утверждать адресные перечни и 
контролировать работы по ремонту много-
квартирных домов, благоустройству дворов 
и городских парков; проверять работу управ-
ляющих компаний в сфере ЖКХ; принимать 
решения о целесообразности строительства 
зданий, гаражей, а также объектов местного 
значения площадью до 1,5 тысячи кв. метров. 
В компетенции местного самоуправления - 
принимать решения о размещении палаток, 
летних кафе и других нестационарных объек-
тов; согласовывать перевод жилых помеще-
ний в нежилые; принимать решения о предо-
ставлении помещений социально ориенти-
рованным некоммерческим организациям.

Круг полномочий депутатов местного са-
моуправления будет расширяться и в даль-
нейшем. Их мнение по вопросам местной 
жизни будет решающим, ведь они - предста-
вители определенной группы жителей, ко-
торые за них голосовали и делегировали им 
полномочия на местном уровне.  Таким обра-
зом, власть в городе приобретает характер 
прозрачной и подконтрольной. 

прозрачная 
и подконтрольная власть

Благодаря сложившейся системе откры-
тости власти больше москвичей становятся 
полноценными партнерами и могут это сде-
лать разными способами, о которых говори-
лось выше. В диалоге участвуют все уровни 
власти: от управ, префектур и отраслевых 
департаментов Правительства Москвы до 
депутатов районных Советов. 

Это важнейший результат создания сло-
жившейся системы информирования, кото-
рая в принципе становится все более похожей 
на систему народного управления столицей. 

Нина ДОНСКИХ. 

от системы информирования — 
к народному управлению

Обратная связь

Действенная форма диалога 
– «Мобильные приемные пре-
фекта ЮАО». В августе они ра-
ботали во всех 16 районах юга 
Москвы, причем передвижные 
микроавтобусы со специалиста-
ми управ, коммунальных и соци-
альных служб останавливались 
в самых многолюдных местах 
и работали с утра до вечера. В 
ходе таких встреч люди могли 
задать волнующие их вопросы и 
тут же получить конкретные от-
веты непосредственно у специ-
алистов.

«В Чертанове Северном мо-
бильные приемные работали три 
дня, - говорит и. о. главы упра-
вы района Татьяна Илек. - Для 
нас они стали индикаторами тех 
проблем, которые существуют, 
и все вопросы, с которыми к нам 
обращались, не остались без 
ответа. В основном (и об этом 
свидетельствует статистика) все 
решалось на месте и люди ухо-
дили, вполне удовлетворившись 
ответом».

Но сегодня, по мнению Та-
тьяны Дмитриевны, - все больше 

вопросов связано не с решени-
ем каких-то бытовых проблем, 
капитальным ремонтом дома 
или ремонтом дорог, – вся эта 
информация доступна и рас-
пространяется через районные 
и окружные средства массовой 
информации, размещается на 
информационных стендах в рай-
оне, на сайтах управы и префек-
туры. 

Людей интересуют вопросы 
благоустройства, они предлага-
ют свои решения улучшения об-
щего вида района. Например, за 
время работы «Мобильной при-
емной префекта ЮАО» в Черта-
нове Северном с вопросами со-
циального порядка обратились 
всего два человека. Неплохой 
показатель. 

Впрочем,  «Прямой разго-
вор» может состояться и вир-
туально: многие жители запол-
няли специальные бланки, на 
которых отправляли свои поже-
лания, вопросы и предложения 
непосредственно Георгию Смо-
леевскому. 

Ева АЛЕКСЕЕНКО. 

открытый диалог рядом с домом

в Южном округе во всех районах проводится серия встреч 
представителей власти с населением во дворах, парках, 
скверах. Это мероприятие называется «прямой разговор». 
во встречах принимают участие и. о. префекта округа 
Георгий смолеевский, руководители различных департа-
ментов, отделов, служб, управ, депутаты Мосгордумы и 
районных советов.
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Зябликово
В этот район вместе с окруж-

ным руководством на встречу с 
жителями приехал также и. о. ру-
ководителя Департамента при-
родопользования и охраны окру-
жающей среды Москвы Антон 
Кульбачевский. Разговор, конеч-
но, пошел об экологии столицы. 
В частности, людей интересовал 
вопрос компенсационного озе-
ленения - что предпринимается 
для того, чтобы восполнить утра-
ченные деревья при строитель-
стве тех или иных объектов. Ан-
тон Олегович рассказал, что сей-
час в городе действуют нормати-
вы, когда на каждое вырубленное 
дерево должно высаживаться 
два. Департамент природополь-
зования и охраны окружающей 
среды строго следит за тем, что-
бы эти нормы выполнялись. Так, 
в сентябре, в сезон посадок, в 
Южном округе будет высажено 
порядка 2000 деревьев. 

А. Кульбачевский рассказал 
также о мерах по улучшению 
экологии. Так, врио мэра горо-
да Сергеем Собяниным принято 
решение о запрещении строи-
тельства мусоросжигательных 
заводов на территории столицы. 

После серии переговоров с руко-
водством нефтеперерабатываю-
щего завода в Капотне о модер-
низации производства эти рабо-
ты наконец начаты. Цель модер-
низации – снижение влияния на 
экологическую обстановку горо-
да и, в частности, прилегающих 
к Капотне районов. На Курьянов-
ских очистных сооружениях так-
же проводится комплекс мер по 
снижению вредных выбросов в 
атмосферу. 

Георгию Смолеевскому зада-
ли вопрос о работе ярмарок вы-
ходного дня. Как пояснил Геор-
гий Викторович, власти строго 
отслеживают ценовую политику 
на ярмарках: «На эти ярмарки 
не допускаются перекупщики. 
Арендная плата за место не взи-
мается, поэтому и стоимость 
продукции должна быть ниже 
средних показателей. Перед 
входом на каждую ярмарку будет 
установлен специальный щит с 
указанием цен на продукцию в 
магазине и на рынке. И если сто-
имость продуктов на ярмарке бу-
дет их превышать, то продавцам 
будет запрещено реализовывать 
здесь свои товары». 

Всего в ходе встречи и. о. ру-
ководителя Департамента при-

родопользования и охраны окру-
жающей среды Москвы Антон 
Кульбачевский и и. о. префекта 
Южного округа Георгий Смоле-
евский ответили на несколько 

десятков вопросов, поступивших 
от жителей округа. Москвичи по-
лучили исчерпывающие ответы 
и гарантию того, что все замеча-
ния будут взяты на контроль. 

Братеево
В этом районе одним из 

главных вопросов, интересую-
щих жителей, стало возведение 
Южной рокады, часть которой, 
согласно проекту, пройдет в Юж-
ном округе. 

Георгий Смолеевский пояс-
нил, что часть трассы будет про-
легать по Чертанову Северному 
и Царицыну через железную до-
рогу Павелецкого направления. 
«Работы уже на старте, эта трас-
са в значительной степени ре-
шит дорожно-транспортные про-
блемы москвичей», - подчеркнул 
и. о. префекта. 

Вопросы жилищно-комму-
нального хозяйства тоже не 
обошли вниманием: москвичи, к 
примеру, интересовались усло-
виями и сроками замены газовых 
и электрических плит льготным 
категориям граждан. По словам 
Георгия Смолеевского, ежегодно 
в округе ведется работа по за-
мене этого оборудования. Так, 
только в 2013 году в жилых домах 

Южного округа заменили поряд-
ка 5000 плит. 

Жители дома №20 по Ключе-
вой улице обратились с прось-
бой об укладке специального 

покрытия на детской площадке 
во дворе. Георгий Смолеевский 
распорядился провести работы 
в течение сентября: «Проблем с 
финансированием тех или иных 
видов работ у нас нет, город вы-
деляет деньги, высвобождаются 
средства в ходе тендерного сни-
жения. Поэтому у нас есть воз-
можность проводить дополни-
тельные работы по пожеланиям 
жителей». 

Следующий вопрос касался 
долгостроя в Братееве, который 
находится возле Дома культу-
ры. Жители спрашивали: како-
ва судьба этого объекта? Геор-
гий Смолеевский пояснил, что 
это строение является частной 
собственностью и его владе-
лец перепродал недостроенное 
здание. Новый владелец в бли-
жайшее время начнет там стро-
ительство магазина сельскохо-
зяйственной продукции. 

А представители одного из 
спортивных клубов Братеева по-
просили оказать содействие  в 
предоставлении помещения под 
спортивную секцию. Георгий 
Смолеевский заверил спортс-
менов в том, что вопрос взят на 
контроль: «Со своей стороны 
сделаю все от меня зависящее, 

чтобы воспитанники клуба зани-
мались в новом помещении».

Москворечье-
Сабурово

На встрече жителям Москво-
речья-Сабурова  рассказали о 
позитивных переменах в сфере 
благоустройства, здравоохране-
ния, строительства социальных 
объектов.

Так, власти округа сообщили, 
что в октябре с участием жите-
лей пройдут публичные слуша-
ния по строительству бассейна 
в районе. Если результаты этого 
мероприятия будут положитель-
ными, город выделит средства 
на проектные и строительные 
работы.

Запланировано также по-
строить долгожданный пешеход-
ный переход через Пролетар-
ский проспект, магазин шаговой 
доступности, обустроить набе-
режную реки в микрорайоне Са-
бурово и сделать многое другое 
для того, чтобы москвичи жили 
комфортно. 

Говорили и о том, что уже 
сделано в районе. Жители более 
40 жилых домов  Москворечья 
десятилетиями мучились из-за 
плохого теплоснабжения от ве-
домственной котельной В НИИХТ. 
Наконец весь микрорайон бла-
годаря поддержке врио мэра 
Москвы Сергея Собянина сей-
час переводят на центральное 
теплоснабжение. Эти работы 
планируется завершить к Дню 
города.

Участники встречи  поблаго-
дарили Георгия Смолеевского 
за создание новой пешеходной 
зоны от Каширского шоссе до 
улицы Кошкина. Некоторые из 
них подали свои предложения  и 
замечания на специальных блан-
ках с логотипом «Прямой разго-
вор». 

Ни одно из обращений граж-
дан  к городской власти не оста-
нется без ответа, уверила пер-
вый заместитель префекта Ла-
риса Мартьянова.

Олеся НОВГОРОДЦЕВА,  
Николай КАЛАшНИКОВ.

На встрече присутство-
вал руководитель общества 
инвалидов ЮАО Владимир 
Кожевников, председатель 
отделения общества в На-
горном районе Тамара Гор-
шунова и около двадцати 
членов общества, а также 
местные молодогвардей-
цы. 

Речь на встрече шла о 
вопросах создания в го-
роде безбарьерной среды. 
Владимир Кожевников, со-
славшись на личный опыт, 
положительно оценил 
инициативы московской 
власти по оборудованию 
столичных автобусов спе-

циальными приспособле-
ниями для колясочников. 
В свою очередь Сергей Зве-
рев пояснил, что в скором 
времени на московские 
улицы выйдут также и низ-
копольные трамваи. А сама 
городская среда с каждым 
днем становится все бо-
лее комфортной для пере-
движения маломобильных 
групп граждан. 

Говорили и о том, что у 
местного общества инва-
лидов пока нет удобного 
помещения для встреч и 
проведения текущей ра-
боты. Сергей Зверев заве-
рил, что совместно с пре-

фектурой ЮАО намерен 
добиваться решения этого 
вопроса.

Также депутат напом-
нил, что местное само-
управление в настоящее 
время вышло на новый 
уровень. «Сегодня именно 
муниципальные депутаты 
определяют адресные пе-
речни объектов, подлежа-
щих благоустройству. Поэ-
тому у вас есть все возмож-
ности, чтобы планомерно 
делать свой район или двор 
таким, каким вы его хоте-
ли бы видеть в будущем», - 
подчеркнул Сергей Зверев. 

Сергей МАТВЕЕВ.

[СлОВО ДЕПУТАТУ]

Решаем вопросы сообщаДепутат Московской городской Думы сергей Зверев провел 
встречу с активом общества инвалидов Нагорного района.

о позитивных переменах в разных 
сферах городской жизни

и. о. префекта Южного округа Георгий смолеевский 
совместно с представителями окружных и районных 
служб провел ряд встреч с жителями разных районов 
округа, в ходе которых обсуждались актуальные во-
просы комплексного развития территории. Вст
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в преддверии выборов мэра Москвы многие заду-
мываются над тем, что ждет город в обозримом 
будущем. как будем жить после 8 сентября, что из-
менится? Для того чтобы ответить на этот вопрос, 
требуется ретроспективно взглянуть на те процес-
сы, которые идут в столице уже сейчас.

Москва меняется. Это видно невооруженным глазом. Об 
этом говорят москвичи между собой и на встречах с предста-
вителями властей. Об этом говорят приезжие, бывающие в 
городе регулярно или изредка. Первое, что совершенно ло-
гично бросается в глаза, это, конечно, благоустройство го-
родской территории. Не будет преувеличением сказать, что 
ни один мегаполис мира не выглядит так здорово, как Мо-
сква. Таких дворов с детскими и спортивными площадками, 
порой фонтанами и водными горками, клумбами, террасами 
и беседками нет нигде: ни в Париже, ни в Нью-Йорке. Причем 
речь идет не только об историческом центре, но и самых что 
ни на есть спальных районах.

Сухие цифры статистики подтверждают эмоциональное 
визуальное впечатление: за 2 последних года в столице было 
отремонтировано 5 тыс. детских и спортивных площадок и еще 
6 тыс. объектов отдыха. Это и детские городки, и комплексы 
уличных тренажеров, которые были установлены впервые.

Отдельное слово о столичных парках и скверах. Москвичи 
помнят время, когда они превратились в «клубы по интере-
сам» для бомжей и нелегальных торговцев. Преображение, 
которое случилось за последние несколько лет, - удивитель-
но. Стало чисто, красиво, даже как-то благообразно: вместо 
пьяных сборищ – молодые мамы с колясками, вместо сти-
хийных свалок – симпатичные малые архитектурные формы. 
Растет не только качество, но и количество: до конца текуще-
го года в столице в целом будет открыто 50 новых парков, в 
одном нашем Южном округе – 11 (что составит ни много ни 
мало 30 гектаров).

Процесс благоустройства города не останавливается: 
сейчас постепенно создается по существу новая городская 
инфраструктура, никогда ранее не существовавшая. Столица 
приспосабливается под пешеходов и велосипедистов. Новые 
пешеходные зоны – это не только комфорт самих москвичей, 
это и повышение туристической привлекательности Москвы. 
Город, как говорится, становится более дружелюбным.

И вот здесь самое время вспомнить о транспорте! Авто-
мобилисты знают, насколько быстро сейчас строят дороги в 
столице. Для сравнения: затеянная в 2007 году реконструк-
ция Ленинградского шоссе тянулась 4 года и в конце концов 
была остановлена из-за недостатков проекта. Реконструк-
ция Каширского шоссе началась в 2011 году и через 1,5 года 
была закончена, Каширка поехала. Подобных примеров в 
нынешней Москве множество. Ситуация, подобная той, ког-
да Третье транспортное кольцо строилось 7 (!) лет, сейчас 
невозможна. Дорожный долгострой можно считать ликвиди-
рованным.

Можно долго перечислять и анализировать тенденции, ко-
торые укоренились и характеризуют сейчас нашу столицу. Но, 

кажется, главное - меняется то, что социологи наукообразно 
называют «градусом социального оптимизма», а по-простому 
– настроение жителей Москвы. В городе, очевидно, больше 
радости и меньше депрессии, чем было 5 или тем более 10 лет 
назад. Еще важнее то, что москвичи стали спокойнее, уверен-
нее и смелее отстаивать свои права, научились консолидиро-
ваться в группы, защищающие свои интересы. Удивительно 
(но только на первый взгляд), что власти охотно идут в этом 
навстречу жителям. Диалог между властями и жителями стал 
в Москве обычным, даже обыденным явлением.

Так чего же нам ждать после 8 сентября? Как ни банально, 
это зависит исключительно от нас, от нашего общего выбо-
ра. Те позитивные процессы, которые происходят в столице, 
можно либо развивать, либо остановить и даже повернуть 
вспять. От мэра в Москве зависит очень многое, но от нас за-
висит, кто будет мэром.

Роман шУБИН.

МиНи-опрос

Мой любимый 
и родной

в Южном округе к Дню города приве-
ли в порядок парки и скверы, площади, 
улицы, дворы. по традиции открыты и 
новые городские объекты социальной 
инфраструктуры. На улицах округа наши 
корреспонденты расспросили горожан, 
что они думают о благоустройстве и о 
своем родном городе.

Елена Шретова, служащая:
- Москву нельзя не любить. 

Этот город притягивает каждого, 
кто здесь побывал хоть однажды. 
Есть любимый уголок и у меня. 
Это парк в «Коломенском» с его 
неподражаемой набережной. Я 
часами могу сидеть на лавочке, 
когда время позволяет, и любо-
ваться красотой вокруг. 

Сегодня очень многое делается для того, что-
бы округ стал чище. Мне кажется, что у нас самое 
зеленое место в столице. А недавно я прочитала 
в вашей газете, что в этом году появилось много 
народных парков, которые благоустраиваются и 
превращаются в оазисы для отдыха и для обще-
ния с природой.

Леонид Матучук, водитель со стажем:
- Мне часто приходится ез-

дить по дорогам Москвы, очень 
часто бываю и в Южном окру-
ге, потому что здесь живут мои 
родители, практически рядом с 
кольцевой дорогой. Езжу к ним 
по МКАД, и сегодня развязка на 
повороте к Варшавке стала за-
метно удобнее. Да и вообще по-
просторнее стало на магистралях, заметно, что 
работа в этом направлении ведется. И еще я бы 
хотел отметить чистоту наших улиц, шоссе – тем, 
кто следит за порядком на дорогах, – особое спа-
сибо!

А Москва мне нравится в вечернее время, се-
годня столько подсветок красивых! Город стано-
вится как сказочный замок, в нем хочется жить!

Ирина Копыленко, студентка:
- Мое любимое место в Мо-

скве – Воробьевы горы, здесь 
мой университет, мои друзья, с 
которыми мы проводим много 
времени. Но гулять я люблю и в 
своем родном районе Нагатин-
ский Затон. Для меня – это моя 
Москва, которая так заботится 

обо мне. Например, в нашем дворе появились 
спортивные тренажеры, есть замечательная зона 
отдыха, и так – почти во всех местах!

Наш район утопает в зелени, в цветах, а река 
придает ему особое очарование. Несколько меся-
цев назад я участвовала в интернет-голосовании 
по выбору объектов благоустройства. Я прого-
лосовала за то, чтобы у нас оборудовали олим-
пийский дворик. Оказывается, ему было отдано 
большее число голосов наших жителей. И вот эта 
территория уже практически готова. Там есть за-
бавный олимпийский мишка – его фигура выпол-
нена из цветов. И еще я заметила: во дворах и на 
улицах стало заметнее чище: люди стали береж-
нее относиться к тому, что для них делают.

Ефим Головня, предприниматель:
- Москва – город больших 

возможностей, мой любимый 
и родной. Я – москвич и гор-
жусь этим высоким званием. 
Живу в Чертанове Южном. 
Скажете, спальный район? 
Но сегодня он еще ох как по-
спорит по своей красоте с 
некоторыми более близкими 
к центру! У нас открыли прекрасный парк – «По-
кровский», недалеко от храма, есть где пройтись 
вечером. А вообще в районе нашем и спортом 
можно заняться, и на лодке покататься, и просто 
хорошо отдохнуть. 

Москва: какой ей быть 
после 8 сентября?
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[ХРОНиКА КАМПАНии]
Бюллетени для голосования на вы-

борах столичного мэра 26 августа были 
переданы в 127 территориальных из-
бирательных комиссий Москвы из двух 
московских типографий - «Гознак» и 
«Наука». 

По информации секретаря МГИК 
Юрия Ермолова, напечатаны 7,186 мил-
лиона бюллетеней. В столице зареги-
стрированы 7 миллионов 176 тысяч 568 
избирателей. Превышение количества 
бюллетеней над численностью избира-
телей составляет, по словам Ермолова, 
0,13% при допустимом значении 1,5%.

Фамилии шести зарегистрирован-

ных кандидатов внесены в бюллетени в 
алфавитном порядке. Рядом с каждой 
фамилией краткие сведения о канди-
дате, которые он посчитал нужным со-
общить избирателям, а также партийная 
принадлежность.

* * *
Открепительных удостоверений на 

предстоящих 8 сентября выборах мо-
сковского мэра достаточно, и дополни-
тельно их печатать не будут. Об этом со-
общил председатель Мосгоризбиркома 
Валентин Горбунов.

Глава Мосгоризбиркома также со-
общил, что «дополнительных списков 

избирателей составляться не будет, а в 
уже составленные и полученные участ-
ковыми комиссиями списки будут вклю-
чаться только те избиратели, которые по 
каким-либо причинам туда не были вне-
сены - например, прописались по месту 
жительства позже составления списка 
или поменяли фамилию». Необходимые 
разъяснения получили все территори-
альные и участковые избирательные ко-
миссии, которых в столице 3611.

«Все избиратели города Москвы 
смогут принять участие в выборах 8 сен-
тября 2013 года», - сказал В. Горбунов.

По сообщениям информагентств.
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с этой площадки видна практи-
чески вся Москва, поэтому жите-
ли окрестных домов очень любят 
здесь гулять, - отметил  и. о. пре-
фекта Южного округа Георгий 
смолеевский во время пресс-тура 
по народным паркам и пешеход-
ным зонам. 

На сей раз журналистам показали пеше-
ходную зону по Крутицкой набережной, на-
родный парк по Варшавскому шоссе, вла-
дение 2, а также велопарк по Варшавскому 
шоссе, дом 26, что в Нагорном районе.

Пешеходная зона на Крутицкой на-
бережной  хороша тем, что находится на 
возвышенности, с которой открывается 
замечательный вид на столицу. В ясную 
погоду здесь можно разглядеть и башни 
Кремля, и даже комплекс «Москва-Сити». 
Как отмечают местные жители, для того 
чтобы в День города полюбоваться тра-
диционным салютом, им не нужно ехать в 
центр, а достаточно выйти из дома. 

Зная о том, что это место пользуется 
популярностью у жителей, власти окру-
га решили обустроить его и оборудовать 
пешеходную зону. Теперь здесь удобно 
проложены пешеходные и велодорожки, 
установлены скамейки, беседки. 

По словам Георгия Смолеевского, 
протяженность пешеходной зоны по набе-
режной составляет порядка полутора ки-
лометров, другая часть проходит по дво-
рам и также имеет длину 1,5 километра. 
Таким образом, получилось закольцевать 
эту дорожку. 

- Здесь, как вы уже видели, очень 
удобно заниматься спортом - совершать 
пробежки, велопрогулки, - отметил Геор-
гий Смолеевский. - Для обеспечения без-
опасности в самой высокой точке было 

установлено ограждение, ведь здесь 
крутой склон. Единственное, о чем до-
полнительно попросили жители окрест-
ных домов, - обеспечить патрулирование 
территории для того, чтобы территория 
была в порядке и безопасности. Поэтому 
мы договорились с правоохранительными 
органами и народными дружинами, чтобы 
они регулярно проводили здесь рейдовые 
мероприятия. Это же касается всех пеше-
ходных зон и народных парков. 

Отметим, что в этом году Южный округ 
находится в числе лидеров по организа-
ции народных парков и пешеходных зон. 
Если в начале года планировалось, что в 
округе появится пять парков и три пеше-
ходные зоны, то в процессе работы, видя, 
насколько такие объекты востребованы 
людьми, власти приняли решение об ор-
ганизации дополнительных пешеходных 
зон и народных парков. Поэтому всего в 
Южном округе в этом году будет обустро-
ено 11 парков и 7 пешеходных зон. 

Следующий объект, который посети-
ли журналисты, - народный парк «Южный 
скверик». Это небольшая обустроенная 
территория, где есть спортивная площад-
ка, детский игровой комплекс, а при входе 
посетителей встречают цветочные часы и 

необычная цветочная 
композиция. 

- Несмотря на то, 
что эта территория 
небольшая по площа-
ди, здесь нам удалось 
удобно разместить 
объекты для досуга 
и отдыха, - отмечает 
начальник управле-
ния жилищно-комму-
нального хозяйства 
префектуры Южного 

округа Дмитрий Стулов. - Тем более, что 
жители окрестных домов просили, чтобы 
мы здесь обустроили небольшой парк. 
Кстати, и название «Южный скверик» при-
думали они же.

Затем  журналисты осмотрели ве-
лотрек в Нагорном районе. По замыслу 
проектировщиков вся территория будет 
опутана сетью велосипедных дорожек. 
Здесь можно будет и просто покатать-
ся на велосипеде, и заниматься экстре-
мальным спортом, преодолевая раз-
личные препятствия. Кстати, создание 

комплексов с пре-
пятствиями куриру-
ет президент Феде-
рации велосипед-
ного спорта Москвы 
Александр Теренин.  
Нашлось место и 
для прогулок горо-
жан - здесь уста-
новлены скамейки, 
выложены плиткой 
удобные пешеход-
ные дорожки. 

Олеся 
НОВГОРОДЦЕВА.

Фото Валерии 
ЗАВьяЛОВОй. 

Пешеходные зоны

[НАРОДНый ПАРК]

Народный парк «покровский», что 
в Чертанове Южном, посетил на 
днях врио мэра Москвы сергей со-
бянин. 
Все началось с того, что весной жите-

ли окрестных домов высказали пожелание 
о том, чтобы здесь была обустроена зона 
отдыха. Затем и депутаты местного муни-
ципального совета на встрече с Сергеем 
Собяниным высказались за то, чтобы пре-
вратить эту территорию в полноценный 
парк. На эти цели из городского бюджета 
были выделены средства, оказал помощь 
и частный инвестор. Вскоре работы заки-
пели, и пустырь стал преображаться бук-
вально на глазах. 

Теперь, по словам местных жителей, 
заброшенный пруд не узнать. Вокруг по-
явились удобные пешеходные дорожки, 
велодорожки, повсюду установлены сим-
патичные скамейки и фонари, построена 
сцена, на которой выступают творческие 
коллективы района, появился и бесплат-
ный беспроводной интернет Wi-Fi, кото-
рый оценили любители всемирной паути-
ны, приходящие сюда отдохнуть на свежем 
воздухе с ноутбуком.  А на пешеходных 
дорожках, которые извилистой сетью опу-
тывают парк, не спеша гуляют мамы с ко-
лясками.   

Префектура Южного округа с фанта-
зией и выдумкой подошла к обустройству 
парка. Учитывая, что посреди парка нахо-
дится пруд, власти решили, что нужно его 
использовать по максимуму. Поэтому при 
спуске на воду появились мостки, обору-

дована лодочная станция, а по водной гла-
ди люди катаются на катамаранах и лодках. 
Кроме того, чтобы сделать отдых на при-
роде разнообразнее, интереснее, пора-
довать детей и взрослых, в пруд была вы-
пущена пара черных лебедей. Поселились 

здесь и утки. Специально для водоплава-
ющих пернатых на пруду установлены до-
мики, в которых утки уже свили гнезда и 
готовятся к появлению потомства. Лебеди 
держатся особняком - гордые, степенные 
птицы. Взрослые и дети с удовольствием 
кормят уток и лебедей, фотографируют 
их. Ведь не в каждом парке увидишь такую 
красоту. 

А на другом берегу пруда появилась 
волейбольная площадка, где часто можно 
услышать звонкий звук мяча. 

Сергей Собянин отметил старания пре-
фектуры Южного округа и подрядных орга-
низаций, которые обустраивали парк. Гра-
доначальник пообщался с отдыхающими, 
которые высоко оценили и работы, прове-
денные в парке, и благоустройство округа 
в целом. Жители также высказали поже-
лание сохранить эту красоту. Сергей Се-
менович заявил, что сотрудники полиции 
в обязательном порядке будут патрулиро-
вать территорию, а и. о. префекта Южного 
округа Георгий Смолеевский отметил, что 
к охране общественного порядка привле-
чены дружинники, а по всей территории 
парка установлены камеры видеонаблю-
дения. Поэтому отдых получается не толь-
ко комфортным, но и безопасным. 

Анна МОСКОВКИНА.

О том, как на месте пустыря появился парк 

прогулки по набережной,  
или все для отдыха 
и экстремального спорта  
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Постоянный 
мониторинг платежей

- Сегодня через систему ЕИРЦ осу-
ществляется обслуживание 85% жилого 
фонда города. Эта система позволя-
ет «расщеплять» платежи населения в 
адрес поставщиков коммунальных ус-
луг при поступлении их на специальный 
«транзитный» счет без участия управ-
ляющей организации. Благодаря этому 
Правительством Москвы исключается 
возможность злоупотреблений со сто-
роны управляющих организаций. Кро-
ме того, на постоянной основе власти 
осуществляют мониторинг начислений 
платежей за жилищно-коммунальные ус-
луги.

Подробно узнать об обоснованности 
любого счета в платежном документе мож-
но, обратившись:

- по вопросам объемов потребления 
воды, содержанию многоквартирного 
дома и т. д. - в организацию, осуществля-
ющую управление домом; 

- по вопросам расчета и начисления за 
жилищно-коммунальные услуги в случае, 
если дом рассчитывается через систему 
ЕИРЦ, -  в многофункциональный центр 
своего района;

- в случае предоставления неполных 
или необоснованных ответов на обраще-
ния в управляющую организацию или ГКУ 
ИС (МФЦ) района - в Мосжилинспекцию.

Гарантия 
корректности 

начислений 
Правительством Москвы организова-

на действенная система контроля за объ-
ективностью и корректностью начисления 
платы за коммунальные услуги.

Основным фактором роста платы яв-
ляется увеличение объема потребления 
услуг со стороны жителя, что приводит к 
росту общей платы за коммунальные ус-
луги выше заявленного индекса. В связи 
с этим Правительством Москвы реали-
зован ряд мероприятий по обеспечению 
прозрачности учета коммунальных услуг и 
начислений по ним. Известно, что основ-
ную долю в плате за жилищно-коммуналь-
ные услуги составляют водоснабжение и 
отопление.

Расчеты и начисления за воду и тепло 

в столице производятся по фактическому 
потреблению ресурсов, т. е. по показани-
ям приборов учета: индивидуальных - тех, 
что установлены в квартире у москвичей, 
и общедомовых - тех, которые фиксируют 
расход коммунальных ресурсов.

На сегодняшний день порядка 63% 
жилых помещений в Москве оснащено ин-
дивидуальными приборами учета (ИПУ), к 
2015 году планируется оснастить ИПУ 90% 
жилых помещений.

Правительство Москвы делает все воз-
можное, чтобы контролировать объектив-
ность начислений тех, кто платит по обще-
домовому прибору учета.

Как в этом случае происходят начис-
ления? Раз в месяц управляющая органи-
зация снимает показания с ОДПУ, из них 
вычитается объем на общедомовые нужды 
(не более 5%), сумма показаний квартир-
ных счетчиков, потребление арендатора-
ми - юридическими лицами, если таковые 
есть, остаток делится по квартирам, не ос-
нащенным ИПУ, строго по количеству про-
живающих в них жителей.

Зачастую число зарегистрированных и 
проживающих не совпадает. Собственники 
сдают квартиры и не уведомляют об изме-
нении количества проживающих в управ-
ляющую организацию или ГКУ ИС (МФЦ) 
района. В результате воду, условно говоря, 
потребляют 100 человек, а счета выставля-
ются на 10 человек.

Правительством Российской Феде-
рации и Департаментом жилищно-ком-
мунального хозяйства и благоустройства 
города Москвы разработаны методики 
по выявлению проживания незареги-
стрированных граждан, а также предло-
жены рекомендованные действия, кото-
рые должна предпринять управляющая 
организация в случае необоснованного 

высокого расхода коммунальных ресур-
сов в доме. Благодаря этим документам 
управляющие организации и представи-
тели ТСЖ, ЖСК получили возможность 
более корректно распределять плату за 
коммунальные ресурсы. Кроме того, те-
перь принять участие в снятии показаний 
общедомового прибора может любой 
желающий. Для этого жителю достаточ-
но обратиться в управляющую организа-
цию. В связи с многочисленными обра-
щениями граждан по вопросу корректно-
сти начислений за отопление и горячую 
воду общедомовые приборы учета по 
данным видам коммунальных ресурсов 
из ведения поставщика-монополиста 
были переданы государственному бюд-
жетному учреждению ГБУ «ЕИРЦ города 
Москвы». В настоящий момент предпри-
ятием проводится крупномасштабная ра-
бота по инвентаризации и ремонту при-
борного парка.

Социальная поддержка
Правительство Москвы предоставляет 

горожанам стабильную и разнообразную 
систему социальных гарантий и социаль-
ной поддержки в сфере ЖКХ.

На сегодняшний день в столице самый 
низкий в стране уровень допустимой доли 
собственных расходов граждан на оплату 
услуг ЖКХ - не более 10% от доходов, тог-
да как федеральный стандарт допустимой 
доли расходов на услуги ЖКХ составляет 
22%.

В случае если расходы граждан на 
оплату услуг ЖКХ превышают 10% от их 
дохода, граждане имеют право на получе-
ние субсидии. Сейчас субсидию на оплату 
услуг ЖКХ получают 874,3 тысячи москви-
чей, более 80% из них - пенсионеры.

Подготовила Ева АЛЕКСЕЕНКО. 

[ЗАБОТА]

Плата за жилищно-коммунальные услуги — 
под контролем Правительства

в Москве льготы по оплате услуг жилищно-коммунального хозяйства полу-
чают 54 категории граждан. За два предыдущих года адресную поддержку 
по оплате услуг ЖкХ получили 3,6 млн. человек, и  все гарантии для льгот-
ных категорий граждан сохраняются и в 2013 году. Для этого правительство 
Москвы разработало целую систему контрольных мер за объективностью и 
корректностью начисления платы за коммунальные услуги. о них расска-
зывает директор Гку «Дирекция заказчика ЖкХиБ Юао» раиса Ярыгина. 

в канун Дня города стало тради-
цией проведение встреч ветеран-
ского актива Южного округа с де-
путатами МГД и руководителями 
исполнительных органов власти. 
Такое мероприятие состоялось в 
совете ветеранов завода Зил.

Внимание и забота к людям старшего 
поколения – приоритетная работа испол-
нительных органов власти, считает  и. о.  
префекта ЮАО Георгий Смолеевский.

На встрече присутствовали председа-
тели городского Совета ветеранов Вла-
димир Долгих и окружного Совета - Елена 
Дубман, почетный член окружного Совета 
ветеранов Николай Безденежных, другие 
ветераны ЮАО. Разговор с ними вели и. 
о. руководителя Комитета общественных 
связей города Москвы Александр Чи-
стяков, и. о. заместителя префекта ЮАО 
Михаил Лачинов, депутаты Мосгордумы 
Михаил Антонцев и Степан Орлов, руково-
дитель Управления соцзащиты ЮАО Елена 
Утунова. 

Сегодня социальная защита ветеранов 
имеет адресную составляющую. Более по-
ловины городского бюджета направляется 
на социальные нужды. Об этом в неболь-
шом выступлении рассказал  Владимир 
Долгих. К примеру, в прошлом году более 
2, 5 млн. москвичей получили социальную 
помощь через центры социального об-

служивания. Доплату к пенсии получают 
более 2 млн. пенсионеров. Компенсацией 
на оплату услуг связи пользуются 924 тыс. 
человек. Особое внимание Владимир Дол-
гих обратил на здравоохранение: обнов-
ляется оборудование в районных поликли-
никах. На сегодняшний день капитально 
отремонтировано более 700 учреждений 
здравоохранения. Ветераны широко поль-
зуются льготами на курортно-санаторное 
лечение, практически нет проблем при об-
ращении на госпитализацию.

Александр Чистяков рассказал о новых 
формах работы в сфере социальной за-
щиты. «Кроме традиционных форм соци-
альной защиты мы будем последователь-

но внедрять новые адресные программы 
поддержки, направленные на решение 
проблем отдельных категорий москвичей. 
Продолжится и освоение новых форм со-
циального обслуживания. Это дневные 
стационары для поддержания здоровья, 
отделения мобильной соцслужбы, обору-
дование «тревожными кнопками» квартир 
и другие программы», - подчеркнул А. Чи-
стяков. 

О работе окружного Совета ветеранов 
доложила собравшимся Елена Дубман. По 
ее словам, социальное партнерство с пре-
фектурой ЮАО, Управлением социальной 
защиты населения, центрами социального 
обслуживания, Дирекцией здравоохране-

ния округа  помогают поднять эту работу 
на более качественный уровень. Но вете-
ранов сегодня волнуют не только их льго-
ты. Многие пожилые люди отметили те 
качественные преобразования, которые 
происходят в жизни людей, в жизни Мо-
сквы и Южного округа. Это строительство 
новых дорог, реконструкция главных маги-
стралей, удобные парковки и пересадоч-
ные узлы, новые станции метрополитена, 
уютные зеленые зоны во дворах и скверах, 
которые появились в этом году к Дню го-
рода. Особо подчеркнула Елена Владими-
ровна появление в округе народных пар-
ков, которые вносят свой, неповторимый 
облик в общую архитектуру каждого рай-
она и, кроме того, расширяют «зеленые 
легкие» округа.

Ветераны – люди наблюдательные. Их 
беспокоят не только вопросы местного 
значения, но и городские проблемы. По 
мнению ветеранов, необходимо ужесто-
чить контроль за строительством, привле-
кая к этому и общественность. Еще одно 
предложение – о возрождении такой об-
щественно востребованной организации, 
как Красный Крест. На встрече также под-
нимались вопросы о незаконной мигра-
ции, продовольственной безопасности и 
о поддержке российских товаропроизво-
дителей. Были также высказаны опасения 
о сокращении социальных льгот. Михаил 
Антонцев заверил ветеранов, что никакие 
льготы урезаться не будут. «Этого нет ни в 
планах московского Правительства, ни го-
родских депутатов, - подчеркнул он. – Все 
льготы будут сохранены и предоставлены 
в полном объеме».

Нина ОРЛОВА.
Фото автора.

Ветераны

помощь по назначению
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2 сентября прошел единый 
урок для всех московских школь-
ников «Наш город», а далее на-
чался учебный день по расписа-
нию. Новенькие школьные фор-
мы, ранцы, учебники - как можно 
со всей этой амуницией получать 
плохие отметки? И даже те дети, 
родители которых испытывали 
трудности при подготовке своих 

детей к школе, сегодня сияют 
улыбками - у них ведь тоже все 
собрано к школе! Малообеспе-
ченным семьям в канун ново-
го учебного года была оказана 
адресная социальная помощь. 

Общегородская благотво-
рительная акция «Семья по-
могает семье: соберем ребен-
ка в школу!» по сбору одежды, 

о буви, канцелярских товаров и 
школьно-письменных принад-
лежностей проходит в Москве 
не первый год. А Южный округ 
проявляет в этом марафоне ак-
тивность: накануне Дня знаний 
работали 21 стационарный пункт 
и 16 передвижных для приема 
благотворительной помощи от 
населения и спонсоров. «Цель 
акции - конкретная помощь 
тем семьям, которые в насто-
ящее время находятся в труд-
ном материальном положении 
и им сложно купить для детей к 
1 сентября все необходимое. В 
учреждения социальной защиты 
населения обратились за помо-
щью 285 малообеспеченных се-
мей первоклассников.  И ни одно 
обращение не осталось безот-
ветным», - рассказала начальник 
Управления социальной защиты 
ЮАО Елена Утунова. 

Но ведь День знаний - это 
праздник, на который принято 
дарить подарки. Поэтому пре-
фектура Южного округа совмест-

но с Управлением соцзащиты 
провели благотворительный ма-
рафон, который состоялся возле 
ТЦ «Домодедовский».

На празднике вручали подар-
ки, и в их числе - канцелярские 
товары и школьно-письменные 
принадлежности детям из мало-
обеспеченных семей. Экипиров-
ка к новому учебному году со-
стоялась! Молодежное сообще-
ство ЮАО также не могло обойти 
стороной этот день. Поздравил 
малышей, а также вручил три 
полностью укомплектованных 
рюкзака со всеми необходимы-
ми принадлежностями для шко-
лы Игорь Давидович, председа-
тель Молодежного сообщества 
Южного округа столицы. 

В торжественной обстановке 
прошло также награждение не-
коммерческих и иных организа-
ций, частных благотворителей, 
внесших весомый вклад в прове-
дение акции на территории Юж-
ного административного округа, 
благодарностями руководителя 

Департамента социальной защи-
ты населения города Москвы. На 
празднике звучали «старые пес-
ни о главном» в исполнении из-
вестных звезд эстрады, работал 
аквагрим, а по главной площади 
района Орехово-Борисово Юж-
ное гуляли персонажи из самых 
известных детских мультиков: 
Маша и Медведь, Баба-яга, Бу-
ратино и многие другие. Перво-
классников поздравили спонсо-
ры: Иван Надзиев (ООО «Автобан 
и Ко»), заместитель генерального 
директора сети торговых цен-
тров «Персей для детей» Галина 
Житовская и другие.  В акции 
приняли участие более 40 ком-
мерческих и благотворительных 
организаций. К ним по традиции 
присоединились депутаты Мо-
сковской городской Думы Миха-
ил Антонцев, Ирина Великанова, 
Сергей Зверев, Степан Орлов, 
представители монастырей, хра-
мов, общественных организа-
ций, жители.

Нина ОРЛОВА.

рейтинг школ, показавших высокие образовательные результаты 
в 2012/2013 учебном году, опубликован на сайте Департамента об-
разования Москвы.
Для того чтобы московские семьи имели широкий спектр выбора качествен-

ных образовательных услуг, для открытости столичной системы образования, 
а главное - для поддержки позитивной конкуренции среди школ Департамент 
образования города Москвы составил и опубликовал рейтинг образовательных 
организаций.

Рейтинг определен на основании объективных показателей, позволяющих 
оценить конкретное образовательное учреждение, дать обобщенную характе-
ристику системе образования, оценить динамику изменений. К числу показа-
телей относятся:

- результаты участия обучающихся конкретного образовательного учреж-
дения в региональном и заключительном этапах Всероссийской олимпиады 
школьников, Московской олимпиады школьников;

- результаты сдачи ЕГЭ и ГИА в 2012/2013 учебном году;
- результаты добровольных диагностик в 4-х и 7-х классах;
- наличие дошкольного отделения.
Посмотреть рейтинг образовательных учреждений можно на сайте: 

http://www.educom.ru.

стартовали работы по возведе-
нию специализированного физ-
культурно-оздоровительного 
комплекса для людей с ограни-
ченными возможностями, рас-
положенного по адресу: коло-
менский проезд, вл. 13.

Площадь двухэтажного объекта со-
ставит 5 тысяч квадратных метров. Од-
новременно в комплексе смогут зани-
маться 120 человек, а наблюдать за хо-
дом игры будут иметь возможность 340 
зрителей. Для удобства посетителей 
предусмотрена парковка на 27 машино-
мест, 16 из которых - для маломобиль-
ных групп граждан.

Посетители ФОКа смогут посещать 
занятия по баскетболу, волейболу, ганд-
болу, мини-футболу, большому и на-
стольному теннису, плаванию и водному 
поло.

Проектная документация преду-
сматривает беспрепятственный доступ 
людей с ограниченными возможностя-
ми в физкультурно-оздоровительный 
комплекс. Спортивные залы и вспомога-

тельные помещения (санузлы, душевые, 
места общего пользования) также в пер-
вую очередь ориентированы на целевых 
посетителей объекта.

В настоящее время на объекте за-
вершены работы подготовительного 
цикла, выполнена разработка котлова-
на, начались работы по устройству фун-
даментов.

Как сообщили в Департаменте стро-
ительства города, ввод объекта в экс-
плуатацию предусмотрен в 2014 году.

Анна НОВИКОВА.

[СМЕНА]

Провели лето с пользой 
каждый волен выбирать, как провести лето. кто-то предпочитает погрузиться 
в атмосферу ничегонеделания. Некоторые же выше всего ставят активный и по-
лезный отдых. полезный, например, для мозга. Ну и кому, как не Центру моло-
дежного парламентаризма, знать все о таком отдыхе.

[НОВый ОБъЕКТ]

ФОК для жизни  
без барьеров

В этом году на каникулах ребята из Цен-
тра молодежного парламентаризма, не от-
ступая от своих традиций, в рамках програм-
мы «Высшая школа кадрового резерва» от-
правились в клуб-отель «Воскресенское» на 
учебный выезд. К ним присоединилась моло-
дежь со всей Москвы, в том числе из Южно-
го округа. Они ехали не отдыхать, а работать 
над собой, расти и набираться новых знаний 
и умений. Хотя потехе часок тоже все-таки 
оставался.

Итак, ребят ожидали лекции, тренинги и 
мастер-классы, посвященные эффективно-
му политическому лидерству и его стилям, 
ораторскому искусству. Занятия проводи-
ли первоклассные преподаватели - знатоки 
своего дела: Ирина Кабыткина, доцент ка-
федры государственного и муниципального 
управления МГУУ; Максим Шмакотин, биз-
нес-тренер, консультант по развитию кор-
поративной культуры, тренер программы 
«Дебаты» международной категории. Пре-

подаватели были в восторге от 
работы с ребятами и отметили их 
инициативность, неординарность 
мышления и, конечно, непомерное 
желание действовать. 

Как бы там ни было, приорите-
том являлась всесторонняя подго-
товка ребят, которая, как уверены 
организаторы, даст определенные 
плоды. А программа «Высшая шко-
ла кадрового резерва» выпустит 
первоклассных парламентариев. 

По сообщению ГБУК  
«Центр молодежного 
парламентаризма».

выбираем школу

Готовы учиться на пять!

День знаний - праздник особенный. Это и начало осени, 
и очередной поход в удивительную страну, где ученик каж-
дый день получает новые знания. 

Акция
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авраам руссо ворвал-
ся в наш шоу-бизнес, 
как сказочный принц 
на ковре-самолете из 
«1001 ночи»: жгучий 
брюнет с яркими свет-
лыми глазами, говоря-
щий чуть ли не на де-
сяти языках. Человек 
мира – так он называет 
себя сам. Этот смуглый 
красавец покорил ты-
сячи сердец. причем не 
только своим мелодич-
ным голосом, но еще 
и тем, что называют 
модным словечком «ха-
ризма». а ее у авраама 
руссо хоть отбавляй.

- авраам, история ва-
шей семьи тоже напоми-
нает какую-то сказку.

- Мои родители родом 
с юга Турции. Отец был 
французским легионером, 
служил у генерала де Голля 
больше двадцати лет. Мама 
работала медсестрой в боль-
нице. Они встретились в го-
спитале, куда отец попал по 
ранению. Они поженились, 
несмотря на большую раз-
ницу в возрасте, переехали в 
Сирию, где появился на свет 
я. Так что я был поздним ре-
бенком. Отца потерял, когда 
мне было всего семь лет, так 
что матери пришлось рас-
тить меня одной, и я благо-
дарен ей за все, что она для 
меня сделала. Ей пришлось 
сдавать комнаты в доме, где 
мы жили, она работала на 
нескольких работах, чтобы 
я ни в чем не нуждался. 

- как вы оказались в 
монастыре, где провели 
два года?

- Это была инициатива 
матери – человека очень ве-
рующего. Она всегда хотела, 
чтобы я стал священником, 
служил Господу. Но я не смог 
пойти по этому пути. Решил, 
что лучше служить Господу 
на свободе, чем в монасты-
ре. 

- когда в вашу жизнь 
вошла музыка?

- В детстве я мечтал 
стать пилотом, мне очень 
нравилось летать на са-
молете. Затем решил, что 
стану врачом, буду лечить 

людей. Но потом мне как-то 
подарили флейту, и я захо-
тел играть в оркестре. В се-
мье мое увлечение музыкой 
не одобряли, считая, что 
профессия музыканта для 
мужчины несерьезная. В 
стране, где мы жили, это за-
нятие не приветствовалось. 
Но, как видно, такова была 
воля Господа, чтобы я пошел 
именно по этому пути. Петь, 
причем профессионально, 
начал в шестнадцать лет. 
Пел в ресторанах, клубах, 
всюду, куда меня приглаша-
ли. 

- Это все было в сирии?
- Конечно. Началось 

именно там. Потом со мной 
заключили контракт в иор-
дании, ливане. Работал в 
Кувейте, Греции, Франции, 
Швеции, Англии, испании, 
часто летал на Кипр. У меня 
был широкий репертуар, и я 
пел на языке той страны, где 
выступал. 

- отсюда и знание 
стольких языков?

- Не совсем так. Просто 
стараюсь быть своим по-
всюду – человеком мира. Я 

чувствую себя хорошо вез-
де. Что касается языков, то 
только на арабском знаю 
пять диалектов. 

- Было сложно адапти-
роваться в россии?

- Конечно. Я был не зна-
ком с культурой, не знал 
русскую музыку, не говорил 
по-русски. Так что приходи-
лось завоевывать свою нишу 
большим трудом. 

- как по-вашему, по-
чему вы смогли сделать 
здесь свою карьеру?

- Потому что я отличал-
ся от других исполнителей, 
принеся русскому народу 
жанр, перемешанный с вос-
током и западом. Для России 
это было еще внове. Поти-
хонечку стал подниматься, 
выпустил много хороших 
хитов, сделал дуэт с Кристи-
ной Орбакайте.

- То есть иностранцем 
себя уже не чувствуете?

- Нет, я чувствую себя 
своим. 

- авраам, а русские 
женщины вам нравятся?

- Женщины России – это 
гордость России. Уверен, 

что Бог создавал славянок 
очень тщательно и с любо-
вью. 

- Но женились вы на 
американке.

- С Мореллой мы по-
знакомились в Нью-йорке. 
Она родилась в Америке, 
но ее родители – украинцы, 
выходцы из Одессы. При 
знакомстве она говорила 
по-русски, но не супер, ко-
нечно. Понятно, что в дру-
гой стране язык забывается. 
Мы с ней начали общаться, 
потом пришла любовь, она 
приехала ко мне в Россию, и 
мы поженились. 

- Чем жена занимает-
ся?

- Моими делами в Амери-
ке. Но главное – воспитыва-
ет нашу дочь.

- вам с женой часто 
приходится разлучаться?

- По-моему, объединение 
душ гораздо важнее, чем 
объединение тел. Но я не 
уезжаю очень надолго, так 
что мои девочки не успева-
ют соскучиться.

- Что за проект с доче-
рью?

- Мы дуэтом исполнили 
песню «Бомба». Ее продюси-
ровал Виктор Дробыш. Зри-
телям песня понравилась. 
Надеюсь, что ее услышит и 
российский зритель. 

- у вас есть песня-хит, по 
которой можно сказать сра-
зу, что поет авраам руссо?

- Таких песен много. Это 
«Далеко-далеко», «Просто 
любить тебя», «любовь, ко-
торой больше нет», «Знаю», 
«лето», «Не моя» и другие. 

- с такой внешностью, 
как у вас, вам бы в кино 
сниматься.

- Есть один большой про-
ект с партнерами. Мы будем 
в Америке снимать фильм 
про Тамерлана. и у меня там 
есть роль. Это будет такой 
голливудский блокбастер.

- откуда недавно при-
ехали с гастролей?

- Я был в Сочи, Абхазии, 
Волгограде. Как всегда, зри-
тели принимали хорошо. 
Еще и еще раз убеждаюсь в 
том, что моя аудитория, мои 
поклонники, моя карьера - 
все это здесь, в России.

Беседовал Леонид ГУРЕВИЧ.

Музыка колоколов
православный музыкальный фестиваль «сорок сороков» 
пройдет в День города во второй раз. в 2012 году в фести-
вале приняли участие шесть храмов, в этом году их чис-
ло возросло до 20. среди них как знаменитые монастыри 
и храмы исторической части столицы, так и строящиеся 
церкви в микрорайонах Москвы. впервые в этом году в 
фестивале примут участие древние московские мона-
стыри. 

6 - 8 сентября при храмах - участниках фестиваля «Сорок со-
роков» - будут развернуты праздничные площадки. На специально 
установленных сценах выступят музыкальные коллективы самой 
разнообразной направленности - оркестры классической музыки 
и народные ансамбли, знаменитые фолк-группы и рок-музыканты, 
пройдут театральные постановки, будут организованы мастер-
классы для всех желающих по традиционным русским ремеслам. 

Организаторами православного музыкального фестиваля при 
поддержке Департамента культуры города Москвы выступают Си-
нодальный информационный отдел Русской православной церкви 
и Российский православный университет. 

ФесТиваль
Нидерланды 
в гости к нам

13 - 22 сентября в Москве состоится 
Седьмой международный фестиваль 
спектаклей для детей «ГАВРОШ» 
(Россия - Нидерланды). Организатором 
фестиваля традиционно 
является  Театриум на Серпуховке  
под руководством народной 
артистки РФ, руководителя театра 
Терезы Дуровой. 
Фестиваль проходит в рамках Года Гол-

ландии и России-2013 при поддержке Ми-
нистерства культуры РФ, Правительства 
Москвы, Департамента культуры города,  по-
сольства Королевства Нидерландов и других 
ведомств.

Ежегодно фестиваль детских спектаклей 
«ГАВРОШ»  становится  знаковым  событием  
в культурной жизни России. Он  показывает в 
столице опыт европейских театров для детей. 

В афише фестиваля - лучшие голландские 
постановки для детей из Амстердама, Роттар-
дама, Утрехта, Алкмара, Амерсфорта. Спек-
такли пройдут в Театриуме на Серпуховке, 
Театре им. Моссовета, Театре Луны.

В программе «ГАВРОШ-2013» спектак-
ли театров Голландии «Король» (от 8 лет), 
«Полли и Морф» (от 8 лет) и  «Зеленый сад» 
(от 2 лет) - это современный танец для де-
тей. Ведь Голландия сегодня - одна из силь-
нейших стран в направлении современного 
танца.  Каждый спектакль - психологический 
диалог с юными зрителями, который дости-
гается разными формами. К примеру,  «Бра-
тья по коробке» (от 4 лет) - представление, 
главное в котором юмор и звуки, ведь каждая 
коробка - это перкуссионный инструмент, 
живущий в своем ритме. «Буря» (от 10 лет) 
- последняя философская пьеса Шекспи-
ра - адаптирована для детей и поставлена с 
юмором. «Приключения Аардье Стаппера» 
(от 4 лет) - тонкое и остроумное представ-
ление о маленьком герое в большом городе. 
В спектакле «Руки вверх!» (3 - 4 года)  при-
сутствует всего один артист и только лишь с 
помощью рук устраивает грандиозное весе-
лое представление. И разве не развивает во-
ображение «Дом» (от 8 лет) - уличный спек-
такль-перформанс, который  играется в же-
лезнодорожном вагоне, где протекает жизнь 
человека. Помимо голландских артистов, в 
фестивале примут участие и спектакли рос-
сийских театров: Театриум на Серпуховке 
представит несколько спектаклей, среди них  
«Они поженились, и у них было много...» (от 
12 лет) - общий проект Театриума на Серпу-
ховке  и французских драматургов, история 
любви, поставленная специально для под-
ростков. «Маленький принц» (от 5 лет) - пре-
мьера спектакля по сказке Сент-Экзюпери, 
Театриум на Серпуховке.

Всего же за 10 фестивальных дней 8 гол-
ландских театров покажут 9 спектаклей, 3 мо-
сковских театра представят 3 постановки, и в 
общей сложности на фестивале будет сыгра-
но более 50 представлений.

Нина САМОХИНА.

[ПРиГлАШАЕМ]
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Авраам Руссо: 

стараюсь быть 
человеком мира
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в преддверии нового учебного года 
ГиБДД Юао напоминает детям, 
родителям и автомобилистам о не-
обходимости соблюдать правила 
дорожного движения.
Большинство школьников провели 

каникулы за городом и успели отвыкнуть 
от интенсивности городского движения. 
Первоклассники же впервые проделают 
путь до школы. Здания школ не всегда 
расположены рядом с домом, иной раз 
приходится детям идти через проез-
жую часть, добираться на общественном 
транспорте. Родителям, отправляющим 

детей в школу, следует обращать их вни-
мание на особенно опасные участки пути. 
Самым правильным будет показать ре-
бенку собственным примером, как пре-
одолеть все трудности маршрута. При 
этом следует напомнить ему, что перехо-
дить проезжую часть улицы следует толь-
ко по пешеходным переходам, а на оста-
новках общественного транспорта нужно 
всегда дожидаться, пока автобус, трол-
лейбус или трамвай уедет с остановки, 
и только после этого переходить дорогу. 
Не менее внимательными следует быть и 
во внутридворовых проездах, где также 
можно ожидать появления автомашин.

ГИБДД обращает внимание на увели-
чение количества дорожно-транспортных 
происшествий с участием детей в период 
окончания летних школьных каникул и на-
чала нового учебного года. Поэтому в пе-
риод с 26 августа по 8 сентября 2013 года 

на территории Южного округа проводится 
общегородской рейд «Снова в школу». 

Водителям в период окончания 
школьных каникул и в начале сен-
тября следует быть предельно 
внимательными, ведь на улицах 
города появилось много ма-
леньких пешеходов. Особен-
ную осторожность следует 
проявлять в зоне действия 
знаков «Дети» и «Пешеход-
ный переход», соблюдать 
скоростной режим на про-
езжей части и во внутридво-
ровой зоне, ведь действия 
детей зачастую импульсивны 
и непредсказуемы, поэтому 
всегда следует быть готовыми 
принять меры к остановке автома-
шины, если вблизи проезжей части 
находятся дети.

полеЗНо ЗНаТь

На дороге — предельное внимание

уроки мужества, уроки героизма
в начале учебного года в москов-
ских школах пройдут уроки муже-
ства, посвященные памятной дате 
россии - Дню солидарности в борь-
бе с терроризмом.
На встречу с ребятами придут Герои 

Советского Союза, Герои Российской Фе-
дерации, ветераны спецподразделений 
- участники антитеррористических опе-
раций, ветераны Великой Отечественной 
войны, сотрудники специальных служб 
МВД, представители общественных орга-
низаций.

Школьникам покажут документальные 
видео- и фотоматериалы о трагических 
событиях и героической работе спец-
служб. В живой беседе гости ответят на 
интересующие ребят вопросы.

Организуют проведение уроков муже-
ства Департамент образования Москвы, 
Центр военно-патриотического и граж-
данского воспитания и Московский центр 
физического, военно-патриотического и 
гражданского воспитания обучающихся и 
студентов профобразования.

Память

ХРОНиКА

с условным пожаром 
справились успешно

Состоялись пожарно-тактические уче-
ния по ликвидации условного пожара на 1-м 

этаже торгового центра «Пражский Пассаж» по 
ул. Красного Маяка, д. 2.

По сценарию происходило горение электрического 
кабеля на 2-м этаже, здание сильно задымлено, воз-
можно обрушение. На момент сообщения о возгорании 
на территории торгового центра могли находиться до 

1000 человек покупателей и 200 человек персонала.
При ликвидации условного пожара были за-

действованы силы МЧС ЮАО и 25 отряда ФПС 
г. Москвы с привлечением сотрудников 

ОВД, управ районов и администрации 
торгового центра.

Задача решена успешно.

проФилакТика

полиция 
проверила 

школы
День знаний - это праздник с морем 
цветов, разноцветных шаров, улы-
бающихся детей, родителей и учи-
телей. Чтобы торжество не было 
ничем омрачено, каждый год в его 
преддверии полицейскими юга сто-
лицы предпринимается целый ком-
плекс усиленных мер.

И в этом году для координации деятель-
ности полицейских подразделений был соз-
дан оперативный штаб. Рабочую группу воз-
главила заместитель начальника О ОДУУП 
и ПДН УВД ЮАО майор полиции Лариса 
Башмакова, которая уже более восьми лет 
работает в подразделении по делам несо-
вершеннолетних. Напомним, что на терри-
тории нашего округа расположено более 
500 учреждений образования: это детские 
сады, школы, колледжи и вузы. 

Как рассказала Лариса Башмакова, ме-
ста проведения торжественных мероприя-
тий и прилегающие к ним территории тща-
тельно обследовали инспекторы-кинологи 
со служебными собаками. Силами участко-
вых уполномоченных полиции была орга-
низована проверка чердачных, подвальных 
помещений зданий и сооружений, располо-
женных на прилегающей к местам проведе-
ния мероприятий территории.

Со 2 по 8 сентября во всех образователь-
ных учреждениях будет проведена «Неделя 
права». И в течение всего года инспектора 
ПДН также будут вести активную профилак-
тическую работу.

По информации
 пресс-центра УВД ЮАО.

Третий тур Московской ком-
плексной межокружной спар-
такиады «всей семьей за здоро-
вьем!» включал в себя традици-
онный туристический слет сре-
ди спортивных семей, который 
состоялся в лагере «Наука», что в 
деревне Мотяково люберецкого 
района. в нем приняли участие и 
жители Южного административ-
ного округа.

В каждую семейную команду, по-
мимо родителей, обязательно входил 
ребенок, в зависимости от возраста ко-
торого (4 - 6,  7 - 8, 9 - 10 и 11 - 12 лет) 
шло распределение по категориям. В 
первый день взрослые и дети обустраи-
вали палаточный городок, готовили ужин 
на кострах, а после церемонии открытия  
демонстрировали «домашнее задание» - 
приветствие участникам из других окру-
гов. Таким образом, программа слета 
включала не только соревновательную, 
но и развлекательную часть.

На следующий день туристов ждали 
ответственные этапы - сборка рюкза-

ка, преодоление полосы препятствий, 
стрельба по мишеням... И даже самые 
маленькие москвичи ответственно под-
ходили к заданиям, когда требовалось 
проползти отрезок по-пластунски, прой-
ти по навесному бревну или отстрелять-
ся из пневматического оружия. А папы 
из Южного округа заняли первое место 
в эстафете, где надо было преодолевать 
водную дистанцию на надувных матра-
сах. По итогам этого дня сборная ЮАО 
стала третьей.

Зато под занавес слета в таком виде 
программы, как «Командообразование», 
она была сильнейшей. Николаю Кото-
ву досталось звание «Лучший папа Мо-
сквы». Шестилетняя Дарья Моставлюк и 
девятилетняя Валерия Уварова вместе 
с родителями могли порадоваться тре-
тьим местам в своих категориях.

Ну, а главное - любители туризма не 
только с пользой провели время на воз-
духе, но и обрели новых друзей-едино-
мышленников из всех частей столицы. 
Наверняка они еще не раз померяются 
силами на таких слетах.

Игорь УЛьяНЧЕНКО.

[ТУРиЗМ]

Вся семья — как команда
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программа Тв предоставлена Зао «сервис-Тв»

досуг

в конце августа в музее-
заповеднике «Царицыно» 
в рамках фестиваля «луч-
ший город Земли» прошел 
финальный концерт «Мой 
район, мой округ». лучшие 
выступления будут пред-
ставлять Юао на гала-кон-
церте в День города. 

Это был замечательный 
праздник, в котором приняли 
участие победители отборочных 
туров Южного округа столицы. Из 
тысячи ярких творческих пред-
ставителей районов округа жюри 
выбрало 240 самых талантливых 
музыкантов, вокалистов, танцо-
ров. Для участия в конкурсе уста-
навливалось только одно огра-
ничение - артист не должен быть 
профессионалом. В программе 

финального концерта было 30 
интересных, по-настоящему та-
лантливых номеров. Строгое, но 
очень доброжелательное жюри, 
в составе которого были извест-
ный актер и режиссер Сергей 
Арцыбашев и руководитель ба-
лета «Москва» Елена Тупысева, 
с нескрываемым удовольствием 

смотрело конкурсные выступле-
ния, искренне переживая, вос-
хищаясь и поддерживая самоде-
ятельных артистов. Да, выбрать 
самых-самых было невероятно 
сложно, каждый выходящий на 
сцену был настоящей творческой 
личностью, но побеждают силь-
нейшие! 

В День города наравне с из-
вестными звездами российской 
эстрады на сцене (на проспекте 
Академика Сахарова) будут до-
стойно представлять наш округ 
и новые звезды: юные талантли-
вые певицы Дарья Парамошкина 
и Карина Роум, а также интерес-
ный и креативный тандем - танце-

вальный коллектив «Эста» и груп-
па «Sunny from the Moon».

Все участники получили дипло-
мы лауреатов и признание публи-
ки, цветы, аплодисменты и вос-
хищение, а также шанс, как верно 
отметил член жюри режиссер Сер-
гей Арцыбашев: «Для молодых не-
профессиональных исполнителей 
участие в конкурсе - это реальный 
шанс проверить на широкой пу-
блике и перед квалифицирован-
ным жюри степень своего таланта 
и одаренности, это уникальная 
возможность подарить свое твор-
чество в знак благодарности и при-
знания в любви жителям своего 
района и города Москвы. Конкурс 
призван помочь москвичам реали-
зовать свои творческие устремле-
ния и сделать жизнь в городе весе-
лее и интереснее».

Елена МИНАшКИНА.

[ФЕСТиВАль]

Сцена для самых талантливых 

7 - 8 сентября в Москве 
пройдет более 1000 меро-
приятий, посвященных 
Дню города. впервые в 
таком формате День горо-
да отмечался в 1997 году, 
когда Москве исполнилось 
850 лет. с тех пор ежегод-
но День города отмечается 
в первую субботу сентяб-
ря.  в этом году основной 
девиз праздника - «Я л юб-
лю Москву». Этот символ 
будет использоваться как 
в праздничном оформ-
лении города и всех кон-
цертных площадок, так и в 
сценарии торжественного 
открытия Дня города на 
красной площади. 

В театрализованном 
представлении «Москва, я 
люблю тебя!» примут уча-
стие около 1000 артистов, 
которые покажут зрителям 
7 зарисовок из жизни Мо-
сквы. 

В 13.00 праздник про-
должится парадом орке-
стров фестиваля «Спасская 
башня» на Тверской пло-
щади. Бульварное кольцо 
по сложившейся традиции 
превратится в «Стол длиной 
в бульвар», на проспекте Саха-
рова пройдет финал фестиваля 
«Лучший город земли», на Твер-
ской площади - концерт телека-
нала «Москва 24», на Театральной 
- группы «Kvatro», а вечером на 
Поклонной горе - большой кон-
церт группы «Чайф».

Чтобы приобщиться к празд-
нику, не обязательно ехать в 
центр. Сотни мероприятий прой-
дут в разных округах и районах 
Москвы. Самыми масштабными 
из них станут фестиваль «Музы-
ка городских берегов» (который 
объединяет фестивали «Усадь-

ба Джаз», «WOMAD», «Metro on 
stage», «Дикая мята», «Комфорт-
дэнс»), хоровой фестиваль «Со-
рок сороков», музыкально-теа-
тральная программа «Городские 
романтики». 

7 сентября в 21.45 из двенад-
цати разных точек Москвы выпу-
стят в небо 20 тысяч залпов, ко-
торыми завершится Московский 
международный фестиваль фей-
ерверков. 

8 сентября на Поклонной 
горе выступит один из самых из-
вестных в мире световых театров 
«Groupe F» со свето-пиротехни-
ческим представлением «Боль-

ше света». Шоу именно это-
го коллектива открывали в 
2004 и 2006 годах Олимпий-
ские игры в Афинах и Турине.

7 и 8 сентября в режи-
ме бесплатного посещения 
будут работать несколько 
московских кинотеатров. 
8 сентября бесплатно мож-
но будет посетить 36 сто-
личных музеев и 26 выста-
вочных залов. Так, в Музее 
Москвы можно будет по-
смотреть экспозиции «Мо-

сковская битва. Начало Великой 
Победы» и «История Москвы в 
художественном гобелене». В 
Дарвиновском музее в празд-
ничные дни будет проходить 
выставка «Жизнь на пределе», 
посвященная организмам, ко-
торые живут в экстремальных 
условиях: в арктических льдах 
или на большой глубине. В Муль-
тимедиа Арт Музее последний 
день будет работать выставка 
«Playtime. Мифология видео-
игр», а в Музее современного 
искусства - фестиваль перфор-
манса «Игра в классики». 

[ПРиГлАШАЕМ]

Золотая осень,  
зовет на ярмарку

в рамках Московского городского фестиваля «Торговый 
город» на территории Даниловского и Домодедовского 
рынков проводятся ярмарочные мероприятия «праздник 
урожая» и «Золотая осень».
С 29 августа по 10 сентября  здесь будет производиться реали-

зация сельскохозяйственной продукции  фермеров Тамбовской, Ли-
пецкой и Рязанской областей, будут функционировать бахчевые раз-
валы, блинные, медовые, яблочные торговые ряды и закусочные.

Помимо вкусной продукции, всех гостей ярмарок ждут высту-
пления творческих коллективов, конкурсы, фестивали и красоч-
ные шоу. 

шоу-проГраММа

Встречаемся у памятника 
Даниилу Московскому!

власти округа подготовили 
к Дню города для жителей 
большой концерт, который 
пройдет на площади серпу-
ховской заставы у обновлен-
ного памятника Даниилу Мо-
сковскому.

Два дня - 7 и 8 сентября 
с 15.00 здесь будут звучать 
песни в исполнении Иоси-
фа Кобзона, выступит хор 
Турецкого «Сопрано 10», ан-
самбль «Песняры» и другие 
артисты нашей эстрады.

Любимые композиции о 
Москве, народную и совре-
менную музыку, зажигатель-
ные танцы исполнят извест-
ные творческие и самодея-
тельные коллективы Южного 
округа.

Будет много музыки, 
цветов, праздничного уго-
щения, а самое главное 
– гарантировано отличное 
настроение каждому гостю 
праздника!

[ДЕНь ГОРОДА]

праздник тысячи концертов
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